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月
#

日! 央视 "每周质量报

告#播出节目$假宽带真相%!节目中

详尽揭露了一个困扰网民多年的老

问题&&&$在花高价买了宽带服务之

后!却发现网速并没有明显提升%'清

华大学网络中心副教授在节目中接

受采访时表示!全国固网宽带用户达

到的实际带宽仅是标称带宽的
$$%

!

网民在带宽上花的钱将近一半都是

冤枉钱'

其实!$假宽带% 一词并不新鲜!

早在去年
!&

月时! 国内独立第三方

调查机构
'(()

(中国互联网数据中

心)!就发布了一份*中国宽带用户调

查#报告'报告中称!中国绝大部分用

户正在使用$假宽带%!即实际速率低

于运营商提供的名义速率的宽带服

务'

但面对这样的$假宽带%!用户往

往很难判断! 这到底是受到带宽共

享+传输损耗+服务器响应慢等因素

影响!还是因为被宽带运营商所$欺

骗%!因而也就很难维护自己的权益'

在这方面!国外有些经验可以借鉴'

比如!美国运营商向宽带用户提

供测速软件!如果网速低于名义网速

的
*"%

!用户可以投诉并立刻得到解

决问题的答复' 与之相比!我国网民

使用的平均网速只有名义网速的

$$%

!这显然不仅仅是$技术损耗%!

而是有更多的$人为因素%'

本次央视*每周质量报告#所揭

示的!正是宽带$又贵又慢%背后的

部分真相' 因为运营商长期吃$铁饭

碗%!不仅导致他们缺乏开拓市场提

高服务的动力! 更导致二级乃至三

级小运营商借机$大包干%!以代理

之名!行$分级垄断%之实!将一级运

营商省级共享的模式复制到城市甚

至小区! 把手头有限的宽带资源卖

给尽可能多的用户! 从而以近乎行

骗的手法获取暴利! 造就了中国式

$假宽带%'

可以发现!中国式$假宽带%背后

的根源问题!正是垄断' 根本的解决

办法!当然是破除垄断'不过!对消费

者来说!当务之急还是要做到明明白

白消费!少花冤枉钱'因而!监管部门

或许可以委托第三方机构!为网民提

供科学准确的测速服务!帮助消费者

鉴别家中的宽带到底有多$宽%'对于

那些宽带造假+ 网速缩水的运营公

司! 应勒令其按照实际带宽服务!退

还消费者所交的冤枉钱' 同时!对存

在明显欺诈行为的运营公司!还要追

究其法律责任'

中国的网民已经数以亿计!面对

$所有宽带都是这样%造假的情形!监

管部门不能再回避问题!即便一时拿

不出治本的办法!对这种靠行骗牟取

暴利的行为!也要加强监管!挽回消

费者的经济损失'
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时起! 郑州黄河大

桥终止收取通行费'这意味着作为河

南省第一条收费桥梁!郑州黄河公路

大桥正式结束
&5

年的收费历史!回

归公益属性'

消息披露当日!新华社即以$千

呼万唤始出来%为题进行了报道' 确

实! 这是一个民意期待了太久的结

果!也是一个还算彻底+没有预留变

相收费$伏笔%的利好消息'

不过!在这看似$皆大欢喜%的结

局背后!仍有许多未竟之问' 有关部

门应该将之当作一个典型的 $标本%

总结经验教训!用于其他收费公路的

清理'

首先需要追问的是!郑州黄河大

桥免费了!超收的钱怎么办,

早在
&""*

年!国家审计署对
!*

个省市收费公路建设运营管理情况

审计结果已经显示- 总投资
!6#*

亿

元的郑州黄河公路大桥 !

!++5

年已

经全部还清贷款! 违规收费
!,6$

亿

元' 也就是说!

!++5

年以后无款可还

的大桥收费站!已经失去了收费的正

当性'

那么!依据政府信息公开条例之

规定!此前的$账本%似乎也应该向公

众披露一下'

&5

年以来! 收了多少

钱!支出多少钱!具体列支情况等!都

应该明明白白交代清楚'

&""*

年黄

河大桥即已违规收费
!,6$

亿元 !延

续至今! 这个数目想必更加庞大!这

样一笔来自社会的违规收费!公众有

理由知悉数目+去向!甚至可以主张

合法权益' 不能因为停止收费!一切

就像黄河的波纹一样!随风消散'

其次!停止超期违规收费!国家

的政令+民众的意愿!何以至今才落

地,

&"!!

年
5

月!交通部+发改委等

国家五部门联合下发*关于开展收费

公路专项清理工作的通知#! 要求在

今年
$

月底对违规收费的公路项目

停止收费+撤销站点' 郑州黄河大桥

作为民意所指的焦点!并没有在国家

五部门规定的时间里完成清理工作!

一拖再拖!动作实在谈不上什么$迅

速%! 不知道当地有关部门负责人所

称的$按照国家规定的步骤和时间节

点!圆满完成了各项任务%!到底是指

什么,

只有解答了这些问题!才能说郑

州黄河大桥终止收费!既是收费公路

专项清理的一项重要成果!也为其他

地方完善收费公路政策+规范收费公

路管理提供了宝贵的经验'

从这一次黄金周全国高速免费

导致拥堵的情形看!民众对收费公路

回归公益的$渴求%异常强烈!不能只

靠节假日免费来回应民众期待'对一

些地方收费公路超期+违规收费的现

象! 各地必须多一些实质性的举动!

不能只是一味地$雷声大+雨点小%'
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武汉洪山书城路一家药店

前!

-

名女城管队员手持玫瑰!劝

说药店工作人员撕下贴在墙上的

促销海报后! 给店员送上鲜艳的

玫瑰' 据了解!这是洪山区城管局

直属六中队女子执法队首次试行

$鲜花执法%!向平时管理规范+配

合城管执法的商户送上鲜花 !感

谢他们对城管的理解与支持'

执法是需要强制! 但有时候

更是需要人性化!触动人的内心'

如果执法只剩下强制!没有人性!

让人感到的只是冰冷! 触动不了

人的内心!甚至只有抵制+反抗!

这样的执法就难以让违法违规者

主动认识到自己的错误+ 改正错

误!最后也不会有什么好的效果'

正是因为如此! 很多地方都

在注重人性化执法! 这是我们执

法工作的一个进步' 像洪山区城

管局执法六中队采取的 $鲜花执

法%就是人性化执法的一种措施'

给商户送上鲜花和祝福! 让他们

感到节日的温馨! 这样的执法怎

能不感动人+怎能让人不接受, 正

如一个商户在收到鲜花后说的 -

$城管提醒后!还能送花!感到很

意外!也觉得很温馨!这种执法让

人好接受一些' %

城管给商户送上鲜花! 其实

还表达了很多意义' 一是他们把

商户当做自己的朋友! 执法只有

树立平等意识! 没有执法者高人

一等! 这样的执法才会让人容易

接受. 二是感谢他们支持城管执

法工作! 执法不仅仅只是执法者

的事情! 还应当有被执法者或被

管理者的配合. 三是一个城市的

美好!也离不开商户的参与' 他们

为城市的建设也贡献了自己的汗

水! 现在城市街面整洁! 秩序井

然!有他们的奉献!因此!他们应

该得到节日的祝福' 当他们收到

这样的祝福! 也会把自己当做城

市建设的一分子! 而不是看做和

自己无关'

接受别人的赠与! 多少会有

感激之情' $予人玫瑰 ! 手留余

香%! 如果我们的执法能留下余

香! 促使经营者在经营中尽量少

违规! 那么这样的执法就是好执

法' 节假日$鲜花执法%可以搞/
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贵阳市日前公布多项措施!引导

住房健康理性消费!满足各类购房需

求' 在贵阳购买商业+办公用房和首

次购买住房的!可享受本市户籍人口

就业+入学和就医等同等待遇'

购房送户口现象在楼市早就存

在!不过!在楼市调控政策收紧的特

殊时期!据悉最近天津蓝印户口政策

也有收紧趋势' 此时!贵阳却反其道

而行之!自然引发关注'

把购房与户籍待遇挂钩!目的无

非是想通过户籍待遇的诱惑!以止住

楼市下滑趋势' 不过!当户籍待遇变

成地产$促销品%时!至少有两点不

妥-首先这种公开救市!与宏观调控

的指向背道而驰' 坦率地说!是为了

地方政府的私利而置社会的整体利

益于不顾'

二是户籍待遇本来是一种公平

的市民待遇! 凡是在贵阳生活的居

民!当地政府都应该提供公平的户籍

待遇'而贵阳却把本该人人享有的户

籍待遇!变成了房地产市场的$促销

品%!这是把公共福利商品化了!当成

赠品!即只有在贵阳购房!为贵阳贡

献土地财政!才能享受户籍福利'

这种现象似乎说明一个问题!城

市户籍制度之所以长期不放松!表面

上看! 是城市公共资源承受力有限!

而实际情况是!城市公共资源完全能

够为更多人提供服务'户籍不放松的

一个真实原因恐怕是!把户籍政策以

及户籍待遇储备起来!在必要时用来

救急'

不可否认!在经济增长放缓的情

况下!很多地方政府$等米下锅%' 但

也要意识到!过去传统的经济增长模

式已经难以持续!经济增长放缓实际

是在$倒逼%经济结构调整+产业升级

转型' 而楼市宏观调控的原因之一!

也是$倒逼%地方政府寻找新的经济

增长点和财政收入来源'

贵阳把户籍待遇变成地产$促销

品%!究竟有没有效果暂且不说!但这

种随意支配户籍待遇+伤害社会公平

的做法!必须纠正'如果不及时纠正!

不排除就有第二个+ 第三个效仿者'

宏观政策在收紧!而地方在$放水%!

中国房地产以及宏观经济走向只会

更加不确定'
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一个小山村的溪坑里! 每天都

有近百人
&,

小时排队疯抢$能医治

百病%的$神水%!这样一幕!很多人

都以为只有在落后未开化的地方才

有可能看到! 怎么也想不到这事竟

发生在经济文化相对较发达的台州

温岭'

最早把溪坑里的泉水神化的或

许是石仓下村的村民! 但来这儿抢

水的人却来自远近各乡' 就新闻图

片来看!拿着壶+瓢+罐+瓶+桶各式

盛器的人!年龄层次很丰富!而衣着

也大多光鲜! 很多抢水者看着就不

像当地山民! 说不定有些人还受过

高等教育呢' 有个当地网友在网上

坦白-$费尽心思搞了一桶! 现在天

天用0神仙水1洗脸!但也没见有啥

变化/%贴上愚昧+无知+未开化等标

签!简单地解读抢水行为!似乎轻率

了一点'

村民曾在村口设置路障! 可路

障挡不住扛着大壶小罐冲上山来的

求水者' 这份狂热固然是羊群效应

所致! 但激情的旋涡还是由现实的

欲求驱动的'就像抢盐风波!因担忧

核辐射或别的事情! 潜意识里的不

安全感与文化里固有的盲从心理一

拍即合!轻易地冲垮了理性的堤坝'

如果说抢盐是被动避灾!那么抢$神

水%则是主动求福'这种主动表达欲

求的行为! 其实更像是一种流行文

化!一如在$天人合一%旗帜遮掩下!

张悟本的绿豆茄子一度大行其道'

在$双节%长假期间!不去旅游不去

休闲!打老远赶到一个小山村!就为

求一点$神水%!是不是有可能出于

对$天然%$纯净%的膜拜心理呢,

在自然+社会+文化的互动中!

流行文化是很可能包含非理性因素

的'埃里克2霍弗说-$如果狂热者是

鱼!混乱就是水' %天然纯净的水越

稀缺!它就越可能被神化.社会医疗

保障制度不完善!$神医%$神水%就

会有隙可乘. 教育与社会环境不尊

重个性的发育与培养! 教了再多的

知识!也会导致理性贫瘠+盲从无自

我' 从迷信之人信$圣水%到普通人

信$神水%!其实相距不远!甚至可以

说相信$神水%能$包医百病%是最大

的迷信' 我们的科学思想教育肯定

未能让受教育者普遍具备科学素

养'

人们常说$当真相还在穿鞋!谣

言已经跑遍了全世界%'山泉水谣传

为$神水%已经三四个月了!$真相%

是拿它泡脚的没治好脚气病! 有人

喝生水却得了病! 更别提包治百病

了' 这真相还是得有人让它早早穿

好鞋!跑得快一点才行' 当然!根本

的途径还是在于 $谣言止于智者%!

只要心中不贪不乱!就不会有$包治

百病%这样一劳永逸式的非分企求'

而这!需要社会整体理性的建构'
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